

MEDITACIONES

TIC-TAC, TIC-TAC...

El reloj es uno de los múltiples inventos que el genio del hombre ha realizado para amargar y dificultar su vida.

Benditos los tiempos en que los habitantes del planeta no tenían otros relojes que el de Sol y el de arena. El reloj mecánico es la desesperación de la humanidad.

Compramos uno de estos relojes... y ya estamos divertidos: el reloj se convierte en el acto en que le damos vida, lo que es peor, de nuestra libertad. Desde ese momento nos convertimos en esclavos de sus órdenes imperativas. Cuantas veces lo sacamos del bolsillo, nos avisa con su tempestuoso tic-tac, que no se duerme, que está alerta para recordarnos en todo momento nuestros deberes. (Qué ya es hora de levantarse, de ponerse a trabajar, de ir a la oficina, de comer, de acostarse, de ir a pagar a Fianza los cinco duros que se le deben, de sentar la cabeza, de ver a uno etc.) ¡Qué pesadilla! ¡Tan a gusto como estaríamos haciendo las cosas cuando fuéramos ganados!

Y, sin embargo, no podemos prescindir de él. Que trastornamos tan grandemente el que puede producir no solo su ausencia, sino su marcha poco puntual. El fracaso de un negocio, el préstamo de una letra, un choque de trenes, la calaveras de una novia, llegar fuera de tiempo a todas partes, el caso, en fin.

Teniendo en cuenta sus ventajas, yo transigiría con el reloj si no fuese por su triste misión que tiene a su cargo contando minuto a minuto, segundo a segundo, los que van pasando de nuestra existencia. En esta ocupación, se distinguen los que llamamos de pared que, con sus campanas, por lo general gravas y pausadas, cuentan nuestras horas, por si no nos hubiéramos fijado en ello.

Yo tenía unos vecinos, madre e hijo, y estos tenían un reloj. Este reloj, aunque, de pesas, encaramado en lo alto de una artística caja de caoba, era un reloj que tenía «muy mala

do director de su sucursal en Berja a nuestro amigo don Salvador Vivas García, celoso y competente funcionario que ejercía el cargo de interventor cajero en la misma sucursal.

Nuestra cariñosa enhorabuena por tan merecido ascenso.

Inspección provincial de hacienda

A los efectos del artículo 44 del vigente reglamento de Inspección, se pone en conocimiento de los contribuyentes, que en el día de hoy, se ha posesionado de su cargo de Inspector del Tributo para ejercer su misión en la capital y pueblos de esta provincia el Profesor Mercantil don Luis Benito Armanz.

Lo que se anuncia por medio del presente, para que por los señores alcaldes y demás autoridades de toda la provincia, sea reconocido como tal Inspector, prestandoles el concurso, auxilio, ayuda y protección que necesite para el desempeño de su cometido.

Almería 1 de diciembre de 1932.—El delegado de Hacienda.

La visita a las autoridades

Quando quisimos ayer entrevistarnos con el presidente de la Diputación y alcalde de la ciudad, no pudimos hacerlo por encontrarse ambas autoridades ausentes de su despacho.

Por este motivo, hoy nos vemos privados de facilitar la charla que diariamente sostenemos con mencionadas autoridades.

Camino de ronda

A las once horas del día de hoy, se procederá en la Jefatura de Obras públicas, al nombramiento de treinta obreros para trabajar la próxima semana en el camino de ronda.

Dicho nombramiento se empezará desde el número 237 de la tercera lista confeccionada por dicha Jefatura, debiendo advertir que, aquellos obreros que no estuvieran presentes al tiempo de su nombramiento perderán el turno y, por tanto, se completará la numeración hasta completar los treinta necesarios.

Sesión en el Ayuntamiento

Para hoy a las cuatro de la tarde han sido convocados los señores que componen la Corporación municipal al objeto de celebrar sesión y despachar los asuntos que figuran en el orden del día.

Sesión en la Diputación

Hoy a las doce del día se reunirán los señores que forman la Comisión Gestora de la Diputación, para celebrar sesión y despachar los asuntos que figuran en el orden del día.

Asistencia social

Durante el día de ayer fueron asistidos en este Centro benéfico 382 niños, 471 adultos y 11 transeúntes.

GUILLERMO DÍAZ-CANEJA
(Prohibida la reproducción).

Reportaje local

Opiniones

He querido pulsar la opinión de algunos ediles sobre el criterio que sustentan en la idea de que el Ayuntamiento realice la cobranza de sus arbitrios directamente.

A todo aquel concejal que he interrogado me ha contestado que encontraba admirablemente la idea, pero que difícilmente se podría llevar a la práctica, por que había un gran número de concejales que pensaban exactamente igual que él: magnífica idea, pero no para llevarla a la práctica.

He querido también encontrar los motivos que le hacían discurrir del iniciador del asunto y también todos me han contestado en iguales o parecidos términos: Por el procedimiento que se quieren cobrar los impuestos, el Ayuntamiento sufriría un serio quebranto. Almería no está preparada para ello y los compromisos políticos restarían ingresos.

Si estos señores a los que he interrogado y que cada uno pertenece a una minoría distinta del Ayuntamiento, siguen con este criterio, jaldíos, cobranza directa habrá que esperar a mejor ocasión.

ANGEL

Ascenso

El Banco Central ha nombrado

La Asociación de funcionarios

En el tren correo de hoy saldrán para Granada don Carlos Martínez Trevijano y don José García Urrutia, presidente y secretario accidental, de la Asociación provincial de funcionarios y obreros municipales para asistir a la constitución de la Asociación Provincial de Granada, a dicho acto concurrirán el presidente de la Diputación de Madrid don Rafael Salazar y Alonso, don Pedro Gorgolós y don Victoriano Bragado, presidente y secretario de la Federación Nacional de la clase.

La nota del Gobierno civil

Hoy recibió el señor gobernador las siguientes visitas:

Comisión de estudiantes normalistas interesada en un donativo para ayudarles a sufragar los gastos del Congreso regional del Magisterio primario que se celebrará en esta capital. El señor gobernador les prometió contribuir con una cantidad.

Alcalde, primer teniente de alcalde y secretario de Huércal de Almería para cumplimentarle y darle las gracias por sus Resoluciones en favor de la conce-

BAGATELAS

EN SERIO Y EN BROMA

Arreglamiento la cuestión: Todo es según el color... Recaditos a los de la «partida»

Parce haberse declarado en Madrid una guerra decidida a los nootámboles. Quieren que los cines y teatros cierren pronto, que no haya espectáculos después de media noche.

Vamos decididamente a la moralización de costumbres y acabaremos dándole un puntillo a la afición teatral, enferma ya hace mucho tiempo.

Discos nuevos

Muchas personas tienen el vicio de puntualizar lo que dicen con estas frases: «¿Usted entiende?», «¿Me comprende?», «¿Se da cuenta?», «¿Está usted?». Esto, repetido en una conversación con mucha insistencia, resulta desagradable.

Peró—y lo decimos de secreto—esta manera de puntualizar es muy práctica para burlar ideas cuando la prontitud deseada. ¿Está usted? ¿Me comprende? ¿Se dan cuenta?

Todos los periódicos ministeriales están que trinan contra Unamuno, y le llaman la mar de cosas.

La gente se rie a carcajadas.

Claro, que de los periódicos.

La enfermedad de moda: El doctor... Señorita, puede usted estar segura de que nada absolutamente tiene, como no sea una salud de hierro.

La doliente.—Peró ¿y esto del estómago, esto que me sube y me baja después de comer?

El doctor.—(Como no se haya tragado usted un «yo-yo»!

Alejando los peligros: «¿Por qué retiras los paraguas del perchero? ¿Temes que se los puedan llevar nuestros amigos?»

—No; pero me preocupaba que los pudieran reconocer.

A los rufianes que escriben todas las parafías en el libelo de la calle de las Tiendas, les decimos que para informarse bien preguntaran a los directores de Lecrin. Pero ellos prefieren seguir mintiendo, porque no es la verdad lo que persiguen, sino calumniar según es norma de conducta de esos desalmados sir honor, ni «bergaña» (vergüenza, en castellano).

Los de la estufa de la imprenta de la Diputación hacen como que no entienden lo que es ser salteadores de fondos provinciales. Ya se lo enseñarán los Tribunales. Y en cuanto a manejarlos, bien han manejado en su provecho los que atrapan. Que prueben los calumniadores cobardes que otros han hecho algo parecido a lo suyo.

PANTALLA INDISCRETA

Ha dicho el ministro de Obras Públicas, en el Parlamento, que «hay que emplear una mano muy dura en las Juntas de Obras de Puertos...»

No sabemos si el señor Prieto está al tanto de lo que sucede en esta Junta del Puerto de Almería; pero cualquiera diría que esas palabras las ha dicho mirándonos a nosotros; es decir: a Almería y a nuestra jaca-randosa Junta...

Por cierto que si esos inspectores o comisarios que el señor Prieto está nombrando para las Juntas son necesarios y útiles en alguna parte, ese sitio es Almería. Y nos extraña que no se haya designado ya al que ha de venir a nuestra población.

Por que no queremos creer que vaya a ser una excepción. Almería por eso de la vasellina, de los camelones y las aprovechadas sales. ¡Y ya nos entienden, quienes nosotros queremos que nos entiendan!

... Nada; que no dicen una palabra de eso de la imprenta de la Diputación. ¿Peró hasta cuando va a durar este silencio? ¿Es que las pesetas que fueron quitadas a los pobres enfermos, a los aislados y de mentes por la camarilla del «Diario de Almería»—ignoramos el usades sabrán que el propietario del libello está procesado por esta estufa y tiene embargada la imprenta por ese «negocio»—es que, repetimos, esas pesetas se van a quedar en el aire?

No por cierto, mientras nosotros calentemos. Y como la publicidad periodística es uno de los medios que mas contribuyen al esclarecimiento de estos hechos delictivos, vamos a «re-primir» aquellos famosos reportajes que en torno a este asunto publicamos a primeros de septiembre.

Nosotros, por ayudar a la Justicia es que nos desvivimos.

Reflejo del día

El petróleo de Garrucha

En Garrucha hay petróleo. Por lo menos, todo el mundo dice que en Garrucha hay petróleo. Y cuando la opinión, casi unánimemente afirma una cosa, hay que ser necio para llevarla la contraria. Quedamos pues, que en Garrucha hay petróleo, como en las llanuras de Tampico, en Méjico, o en las márgenes del Tiflis, en la Rusia Roja.

Eso está bien. Demostrado que hay petróleo en ese privilegiado terreno, no hay más que esperar que una poderosa empresa acometa la explotación del negocio y hege de nuestra provincia un lugar financiero tan importante como los más destacados de Norte América o Inglaterra. El oro negro, que, a lo que se ve, se halla en gran cantidad adherido a los entrañas de nuestra provincia, dará a esta cuanto de grande y de poderoso tienen los demás pueblos que cuentan con riquezas de tal magnitud.

Si dejamos que el loco corcel de la Fantasia galepe desbocado por el dilatado campo de la Quimera, nos pasamos de lo que puede llegar a ser Almería en un mañana próximo, habida cuenta de sus minas de oro y de sus pozos de petróleo. Propósitos y proyectos que hoy aparecen como utópicas visiones de un neurasténico, pueden llegar a convertirse en realidad a poco que los hombres se lo propongan. La madre Naturaleza, ha prodigado sus dones a manos llenas en Almería y su provincia; la ha dotado de unas condiciones climatológicas envidiables, la ha situado en un punto por demás estratégico en el Mediterráneo, y como contra, le brinda ahora la realidad de unas minas de oro y unas yacimientos de petróleo. ¡Magnífico! O mucho nos equivocamos o en breve plazo, Almería será el punto culminante en donde han de converger las aspiraciones máximas de nuestros grandes hombres de negocios; llegará a ser un factor importantísimo en la Bolsa, un nombre influyente en el mundo de las finanzas.

Por cierto, que esa visión de grandeza viene a desvanecerse un poco en nuestra mente cuando descabalgamos del polo alocado de la Fantasia y dirigimos la mirada a cuanto nos rodea. Vemos, por ejemplo, grupos de desaharrapados, caras famélicas, cuerpos desaharrapados, lamentaciones por la falta de trabajo, increpaciones por el agobio de la vida, y no podemos reprimir un movimiento de rebeldía, un gesto de condenación hacia todos los que pierden el tiempo en problemáticas empresas y hacen una desesperante dejación de sus deberes.

Los anteriores párrafos pertenecen a una croniquilla que con el mismo título que está y en esta misma sección publicó hace justamente un año. Era cuando algunos «financieros» de la localidad lanzaron a los cuatro vientos la ruidosa y fantástica nueva de que en Almería había petróleo.

¿Peró qué he exhumado estos párrafos? Porque la troma, mezcla de incredulidad y desprecio con que los escritos, me valió un ropapelo formidable desde otro periódico, por ser de tan de aquellos «financieros» que se movían en torno al negocio en ciernes. Aquella crónica—y otras más que por entonces escribí sobre el mismo asunto—me valieron duras censuras y los apóstrofos más escogidos: ignorante, «derretista», nullidoro, etc., etc. A ahora, al cabo de un año de aquello, es la Dirección General de Minas la que viene a desmentir rotundamente lo que no dudamos en calificar de leyenda; una hermosa y dorada leyenda, digna de ser realidad, pero leyenda al cabo. Viene a ser esta aclaración de la Dirección de Minas como «un aviso a los incautos».

En las últimas líneas de esos párrafos, digo, o decía: «y, no podemos reprimir un movimiento de rebeldía, un gesto de condenación hacia todos los que pierden el tiempo en problemáticas empresas y hacen una desesperante dejación de sus deberes». Y esto, que fué lo que me inspiró la croniquilla, era una censura a cierto presidente de un organismo público que picó en el sebo y tentó todo abandonado por el dichoso petróleo.

Está bien esa aclaración de la Dirección General de Minas. Realidades, cosas tangibles y haceraderas. Para fantasías ya estamos bien. Y si es para teatralidades, hay para hartarse. Conque, asunto liquidado, ¿eh?

MARTI-MAR

Las fiestas de invierno

La iniciativa de la Asociación de la Prensa de celebrar unas fiestas durante el mes de enero próximo ha sido acogida por todos los sectores de la ciudad con interés y cariño, incluso por los organismos oficiales.

Una Comisión de la Dirección visitó días atrás a los presidentes de las Corporaciones municipal y provincial exponiéndole la idea, y en dichas personalidades tuvo un sincero acogimiento y la promesa de su eficaz cooperación.

Nos complacemos de ver el interés que ha despertado la iniciativa de la Asociación entre los elementos vivos de Almería, aquellos que en realidad están llamados a procurar y desenvolver los medios apropiados para el resurgimiento moral y material de nuestra amada y preterida tierra.

La semilla ha sido lanzada oportunamente y su germinación ha comenzado en forma prometedora, abriendo la esperanza a una floración óptima y positiva.

De Instrucción Pública

El Magisterio Primario y sus aspiraciones

He aquí el manifiesto que dirige al Magisterio la Comisión permanente de la Asociación Nacional del Magisterio Primario:

Ya habréis visto, compañeros de toda España, el escrito que hemos dirigido al Gobierno con motivo de la pobre mejora que éste ha llevado para nuestra clase en el Presupuesto de 1933.

Hemos querido significar en él, como ciertas soluciones, que acaso hace tres años nos hubiesen contentado—según sucede, por ejemplo, con la supresión de la categoría de 3.500 pesetas—no pueden hoy satisfacerlos, ni pueden satisfacer al pueblo republicano, y hemos querido además decir esto y expresar nuestro desagrado en forma adecuada a lo que merecen los hechos y requieren las circunstancias.

Creemos haberlo conseguido; pero también creemos que ese escrito quedará reducido a letra muerta si vosotros no le prestais calor y fuerdes; si no es principio de una acción colectiva serena, tenaz y enérgica; si no se instituyen en punto de arranque de la unión de todos nuestros esfuerzos en vista de fines algo mayores que el triste regateo de un miserable puñado de pesetas por la fecha de la confección de presupuestos.

Nuestros problema económico, y en general nuestros problemas todos, no se resuelven en pequeños trozos y a ratos, sino de una vez mediante el señalamiento de aspiraciones justas y la meditación de un plan y de una táctica para lograr su realización.

Comprendiendo así esta permanente en la reunión que han celebrado los días 29, 30 y 31 de octubre, se ha ocupado de importantes asuntos y ha elaborado proyectos de solución que no tardaréis en conocer.

Entre esos asuntos destacamos los dos siguientes:

Cartas de Alemania

VERSALLES

El Canciller Von Papen, en el discurso recientemente pronunciado, en el banquete que le obsequió la Asociación de la Prensa extranjera, en Berlín, saca a relucir, como si fueran trapillos viejos aquellos famosos 14 puntos del Presidente yáskui, Wilson, que sirvieron para poner fin a la espantosa tragedia de la guerra europea y para inaugurar esta nueva época, sin clasificar (no por falta de calificativos en el idioma que la califican y la determinan sino por falta de una palabra, de un adjetivo que condense y reúna todos los que se merece.

Von Papen con ese tonillo autoritario y un casi renegón que imprime a la frase el idioma alemán dijo: «Alemania reclama los mismos derechos que quieren los demás, no como una clemencia y beneficio sino en virtud de un título imprescindible. Ni la astucia, ni las amenazas llegaron a hacernos aceptar como definitivas las soluciones de fuerza. Nuestro método será el inaugurado en Locarno, en Lausana, es decir, discusión franca en un espíritu de paz y conciliación con objeto de instaurar el reino de los grandes principios, cuyo advenimiento, prometido en 1918, nos hizo deponer las armas».

COPLAS DE SALDO

AGUA PARA ALMERIA

Ha hablado Indelecio Prieto en Cortes, el otro día, del problema de Almería. Expresó de modo neto, firme, rotundo y concreto el ministro socialista (que, aunque miopé, tiene «vista») la urgente necesidad de librar de la sequía a la mayor brevedad, estos campos de Almería que son, con riegos bastantes, buenas tierras labrantías, capaces de una abundante y espléndida producción si con tesón se realiza la obra de resurrección de una región que agoniza entre yerros, eriales, páramos y sequedales.

«Obras hidráulicas, si, necesita esta comarca

en que la lluvia es tan parca! Ya que las nubes aquí niegan su fertilizante, benéfico y útil riego, vengan, vengan cuanto antes—porque será tarde luego—esas obras salvadoras que calmen de esta sedienta tierra, cuya única renta es una anquiladora serie de vanas fatigas, el ansia que la atoriga y la sed que la devora.

¡Una himnos de agua para la que de sed muere bajo la impalpable plaga de la sequía! ¡Que no espere en vano la preterida que se desmorona y hunde, el agua que la dá vida, el raudal que la fecunda!

MARCABRÚ

En cuarta plana originales de interés

El lector malicioso no debe ir a la caza de «la intención avieada oculta en el senso» como gustaba nuestro buen Arcipreste de Hita. Bien claras están las palabras y el sentido y el teno del canciller alemán. En todo caso no se comprenderán bien, quizás, por la distancia y en la lejanía suenen estas palabras con cascabeleo patulante del retico como airoso desplante de majó.

Tengamos presente que Alemania, el pueblo alemán, a pesar de la febril actividad de su vida, del dinamismo de su historia, que estos últimos años se precipita al ritmo del tiempo y sobre todo, a pesar de las agobiadoras preocupaciones con que le atenaza la crisis, no ha olvidado—cómo lo podría olvidar?—aquellas otras palabras del presidente Wilson el 11 de febrero del año 18 que retornaron por el mundo con el eco halagüeño de concordia y de paz, de esta paz que todo buscamos como si fuera un mágico talismán y que no hallamos completa por exceso de resabios, mentiras y engaños. Wilson decía: «No habrá anexionos, ni contribuciones de guerra, ni castigo». Con esta promesa se firmó el Armisticio, se elaboró el Tratado de Versalles y has-

En cuarta plana originales de interés

ta se fundó la Sociedad de Naciones...

El nacionalismo recalcitrante de los «nazis» empuja a Von Papen a esta campaña contra el juego político de Lausana y Ginebra y contra la Sociedad de Naciones actual que fundada sobre la base de las doctrinas Kantianas, debía tener por objeto dar garantías mutuas de independencia política y de integridad territorial tanto en los pequeños estados como en los grandes y sobre todo contra el «dictado» de Versalles con el ferviente deseo de llegar a una innovación de las cláusulas impuestas con amenazas, principios de derecho internacional y las circunstancias actuales del viejo mundo... y quién sabe si el malestar que invade a Europa con sus suspicacias, con sus recelos y con sus desconfianzas—¡qué mayor desconfianza que esa conferencia del desarme que ni triunfa ni fracasa!—tiene su origen en esa serie de malentendidos e interpretaciones que son rueda y huso, tejer y destejer, de las ambiciones imperiales más o menos disfrazadas que quieren apoderarse del dominio espiritual unos, mercantil otros, del mundo que gira, siente y olvida.

JOSÉ LUIS MOZOS
(Prohibida la reproducción)

Información telegráfica y telefónica

(De nuestro servicio especial transmitido por la Agencia FABRA)

La palpitante actualidad política

Las Cortes Constituyentes

Madrid, 2 (12 n.)—A la hora acostumbrada comienza la sesión de hoy.

Una pensión

Se toma en consideración una proposición del señor Rodríguez Piñero sobre la pensión a la viuda del doctor Sanchis Bensus.

El presupuesto de Obras Públicas

Continúa la discusión del presupuesto de Obras Públicas. El señor RICO ABELLO defiende una enmienda pidiendo que se aumente a los peones camineros la cantidad asignada.

Le contesta el señor PRIETO el que expone las simpatías que siente por dicho Cuerpo; y dice que solo puede acceder a que se incorpore un artículo en el presupuesto autorizando al ministro a aumentar los haberes de los peones camineros si se les permiten las disponibilidades económicas.

El señor Leizaola y otros diputados defienden varias enmiendas pidiendo la rebaja de diversas partidas.

El señor PRIETO y los miembros de la comisión defienden las consignaciones.

El señor ALBERCA MONTOLYA interviene expresando el temor de que de ponerse en práctica el plan de riegos de Levante se quede sin agua la Mancha. El señor PRIETO dice que no se puede pensar en semejante distate, pues dejar sin agua a una región para dársela a otra sería una solución de tipo cableño.

Después se discuten y rechazan diversas enmiendas que pedían la rebaja de varios artículos, y queda aprobado todo el presupuesto de Obras Públicas. A las nueve de la noche se levanta la sesión.

La muerte del maestro Vives

En este año van fallecidos seis notables compositores

Madrid, 2 (4 t.)—El fallecimiento del notable músico don Amadeo Vives ha sido sensacional. Los periódicos publican sendos artículos necrológicos y numerosas fotografías.

El maestro falleció a las dos menos diez de la madrugada, rodeado de su familia, amigos y colaboradores.

Mañana precisamente iba a estrenarse en el Teatro Lírico Nacional su obra «El Talismán».

El maestro Vives, al regreso de un ensayo de dicha obra en la madrugada del 18 de noviembre, cayó enfermo, no creyéndose que tendría tan pronto y fatal desenlace. Ayer pidió los sacramentos y rezó en catalán diciendo que lo había aprendido de niño y que no se acostumbraba a hacerlo de otra manera.

El cadáver será trasladado a Barcelona, de donde ha sido reclamado por la Generalidad, para darle sepultura.

Los periódicos señalan que este año han muerto los maestros Abelardo Bretón, Vets, Soutullo, Lasalle, Saco del Valle y ahora Vives.

Traslado del cadáver

Madrid, 2 (12 n.)—A las siete de la mañana fué trasladado el cadáver del maestro Vives al domicilio de la Sociedad de Autores, en donde se instaló la capilla ardiente.

Fuó rodeado el féretro de numerosas coronas y flores que fueron recibidas. Durante toda la mañana continuó el desfile de personalidades, artistas, autores y escritores que firmaron los pliegos.

Disposiciones de la «Gaceta»

Madrid 2, (4 t.)—Entre otras disposiciones publica las siguientes:

Convoca el concurso para la provisión de siete plazas de capataces pecuarios, otras ocho de capataces agrícolas y otras ocho de capataces de industrias zoológicas.

Anunciando que en junio y septiembre se celebren los exámenes de ingreso en la Escuela especial de Montes.

El Gobierno está decidido a rescindir el contrato con la Telefónica.—Se asegura que así lo ha manifestado en una nota el Gobierno norteamericano

Se habla de crisis.—Siguen las conferencias con los jefes políticos.—Se constituye la Federación de Izquierda parlamentaria

Consejo de ministros

Madrid, 2 (4 t.)—A las once y media acudieron los ministros al departamento de Guerra para celebrar Consejo, el que terminó a las dos y cuarto.

Ni a la entrada ni a la salida hicieron los ministros manifestaciones algunas; y al final de la reunión fué entregada a la Prensa una nota oficiosa en la que se dice:

El Gobierno siguió el estudio del proyecto del Tribunal de Garantías Constitucionales. Para continuar, se celebrará mañana un Consejo extraordinario.

¿Se va a terminar lo de la Telefónica?

Aun cuando ningún ministro hizo ninguna clase de manifestaciones, se asegura que el Consejo llevaba el jefe del Gobierno un decreto terminando al asunto de la Compañía Telefónica y las notas cruzadas con motivo de este asunto.

El preámbulo de dicho decreto se exponen todas las explicaciones y antecedentes de la constitución de la Compañía y las razones que tiene el Gobierno para revisar el contrato.

El artículo primero ordena la revisión inmediata del contrato. El segundo dispone la formación de una comisión integrada por cinco representantes del Gobierno y cinco de la Telefónica para que estudien la fórmula.

Se añade que esta fórmula, la ha aprobado el Gobierno como asimismo los jefes parlamentarios que han sido consultados estos días por el señor Azaña.

Añaden los bien enterados que las dificultades habidas en el seno del Gobierno quedarían desvanecidas en el Consejo de hoy.

También se asegura que el señor Azaña seguirá hoy las consultas. Ha citado para esta tarde y para dicho asunto a los señores Sánchez Román y Franchy Roca.

Reunión de la minoría socialista

Ayer se reunió la minoría socialista para tratar del presupuesto de Guerra. A dicha reunión asistieron tres ministros y cuarenta diputados, pero no se abordó una cuestión de tanta importancia porque no asistieron los señores Besteiro, Carrillo y otros significados.

Volverán a reunirse el martes.

Las responsabilidades derivadas del expediente Picasso

Madrid 2, (4 t.)—A primera hora de la noche, en los Pasillos de la Cámara, habló el señor Rodríguez Piñero con algunos periodistas acerca de las responsabilidades que se derivan del expediente Picasso.

A su juicio afectan no solo a los generales Berenguer y Navarro, sino que después de las del Rey, principal culpable, no puede darse de lado las del Gobierno de aquél.

La razón es obvia, en cualquiera de los casos que se aprecian en el de que conociera y autorizara las operaciones militares, que culminaron en el desastre. La responsabilidad es absoluta por acción, y en el de que no los conociera, son tan evidentes por omisión inexcusable de su función.

Siguen en plano inmediato inferior los altos mandos militares sin que los exima de culpa la independencia de acción, con que procedía el general Fernández Silvestre.

El alto comisario tenía autoridad para impedir aquella clase de operaciones, y no lo hizo. Con breve daño para el prestigio y la vida de las tropas, o conocía todas las operaciones que se efectuaban y los había autorizado.

Es un dilema que conduce a una responsabilidad.

El señor Rodríguez Piñero cree que compete a las Cortes constituyentes sancionar los delitos, o que el Tribunal Supremo juzgue una vez dictaminadas las culpas, por la Comisión de responsabilidades.

El sumario, a su juicio, puede instruirlo una Comisión del pleno de la Comisión de responsabilidades que puede estar formada por los señores Serrano Batanero y González López, conmigo, sin que se esclavien los trámites procesales para hacer, si es necesario, una revisión del expediente Picasso. El señor Rodríguez Piñero se propone pedir a toda la Prensa de España que acceda al ruego de reproducir fotográficamente las escenas trágicas de la catástrofe de Marruecos.

El ministro de Justicia habla de la nueva relación de jubilados

Madrid 2 (4 t.)—Interrogado el ministro de Justicia acerca de la lista de jubilados últimamente, aprobada en Consejo, manifestó que había sido ya puesta a la firma del Presidente de la República y que mañana o pasado la facilitarían.

Agregó que no llegaban a treinta los afectados, entre los cuales figuran magistrados, jueces y fiscales.

Dijo también que esta lista había sido estudiada por él con todo detenimiento, por lo que estaba seguro que no serían muchos los recursos que prosperen.

Desde luego, todos los recursos serán examinados con cuidado para resolverlos en justicia.

Para el estudio de estos recursos se dispone de un mes, por lo que no podrá hacerse por ahora la combinación judicial a que ha dado lugar las jubilaciones.

La Comisión de Gobernación se reúne

Madrid 2 (4 t.)—A las once de la noche se reunió en el Congreso la Comisión de Gobernación que terminó a las dos y media de la madrugada.

A la reunión asistieron el subsecretario y el director de Seguridad.

Ambos dieron amplias explicaciones sobre las consignaciones presupuestarias que les afectan.

No habiendo terminado el estudio del presupuesto, la Comisión volverá a reunirse el martes a medio día con asistencia del subsecretario de Comunicaciones y el director general de Sanidad. También para informar sobre las partidas que le atañen.

En la reunión de esta noche, los asuntos más importantes fueron los informes dados por el subsecretario y director de Seguridad, acerca de las modificaciones que se van a introducir en la guardia civil, de acuerdo con la autorización que fué concedida al ministro.

Se introduce en el Cuerpo una economía de cinco millones de pesetas, y si bien subsistirá, ha de quedar bastante modificado.

En todo lo demás hay aumento presupuestario, sobre todo en Seguridad en la que figuran catorce millones de aumento.

Para el personal de Vigilancia se hace también un aumento de cinco millones de pesetas y los gastos reservados se elevan a dos millones y medio de pesetas.

Estos aumentos especialmente el de los gastos reservados, que en tiempos anteriores no llegaban a medio millón de pesetas, causaron estreñeza en las vocales de la Comisión. Esta ha de hacer un estudio detenido sobre todos estos extremos.

Circulan multitud de rumores Desde primera hora de la tar-

de empezaron en el Congreso a circular multitud de rumores de todas las especies relacionadas con supuestas cuestiones de palpitante actualidad.

Muchos de los comentaristas afirmaban que el Gobierno había entrado en crisis.

Declaraciones —hasta cierto punto—del señor Lerroux

Al llegar al Congreso el señor Lerroux fué rodeado rápidamente por los periodistas los que inquirieron del jefe radical las ideas algunas declaraciones relacionadas con los rumores que circulaban. El señor Lerroux dijo:

—Vengo ahora de asistir a una comida celebrada en el estudio del escultor Benlliure, a la que ha asistido el doctor Mrazón y otros invitados. Por tanto no se nada.

—Pero, ¿no marchaba usted a Barcelona?

—No; he aplazado el viaje. —Pues entonces, denos usted noticias por que tiene usted que saber algo.

—Repito que no se nada. Creo que todo lo interesante que haya habido lo habrá sido en el Consejo de ministros de esta mañana.

—La nota oficiosa que han facilitado a la Prensa no dice nada.

—Pues por eso; lo que haya habido ha debido ser la otra nota, la que el Gobierno haya entregado al Embajador de los Estados Unidos. Hay pues, noticias; busquenlas ustedes.

Luego añadió que el viaje a Barcelona lo realizará probablemente el próximo viernes.

Ante los nuevos requerimientos de los periodistas para que el señor Lerroux dijera algo acerca de dicha nota, repuso:

—Yo no tengo mas que una referencia de ello. Solo les diré que, como era de esperar, la solución de este asunto será favorable para España.

Me es totalmente imposible—terminó el señor Lerroux—hacer ninguna otra clase de declaraciones.

El ministro de Marina dice: punto en boca

Al llegar al Congreso el ministro de Marina también fué interrogado por los periodistas. Estos le dijeron:

—Acaba de decirnos el señor Lerroux que el Gobierno ha enviado al Embajador de los Estados Unidos una nota como respuesta al Gobierno norteamericano.

El señor Giral dijo:

—Imitaré el gesto de ayer del señor Azaña—y se llevó las manos a los labios indicando que había que guardar silencio.

El asunto está solucionado—dice el señor Maura

A poco llegó el señor Maura siendo también preguntado por los periodistas. Dijo:

—Yo no sé nada señores. Únicamente creo que el asunto de la Telefónica, según los informes que tengo, está en vías de solución.

También el señor Azaña dice que no pasa nada

Al llegar el señor Azaña, los periodistas le preguntaron, limitándose a decir:

—No hay noticias de ninguna especie.

Otra vez Lerroux y Maura

En los pasillos se vió que los señores Lerroux y Maura conversaban animadamente, y cuando se hubieron separado, los periodistas preguntaron al señor Maura acerca de lo que habían tratado en la conversación, y dijo:

—No ha tenido ninguna trascendencia. Hemos coincidido en el pasillo y hemos hablado de cosas diferentes.

Después, los informadores volvieron a insistir cerca del señor Lerroux el que dijo:

El haber hablado con el señor Maura, obedece tan solo a que estoy dominado por la misma expectativa que ustedes.

—¿Pero no han hablado de nada concreto?

—¡Hombre... hemos hablado... de cosas!

Cunde la expectación.—La nota del Gobierno

Todo esto hizo que durante la tarde continuase el revuelo político, principalmente entre los periodistas.

En los pasillos del Congreso se aseguraba que la respuesta del Gobierno español a la nota del Gobierno de los Estados Unidos, consta tan solo de diez líneas. En ella se señala el pensamiento del pueblo español sobre el monopolio de la Telefónica concedido por la Dictadura, sin atenerse a las leyes que regían entonces.

Se anuncia en dicha respuesta que no existe el propósito de la rescisión del contrato; pero admite que puede irse a la revisión del mismo en los puntos que conculcan en la legislación española que regía al otorgarse dicho monopolio.

La nota española está redactada en tonos de gran amplitud, ya que parece que los Estados Unidos únicamente expresaban la obligación del Gobierno americano de defender los intereses de sus súbditos en España.

¿Hay nota, o no hay nota?

Un periódico de la noche habla de una supuesta nota del Gobierno español dirigida al norteamericano señalando dicho periódico hasta las líneas que contiene referida nota y su sucinto texto. Apesar de eso, se dice que la información aludida no se ajusta a la verdad, pues no existe tal nota. Por tanto, cuanto se diga acerca de la misma, son fantasías.

Las conferencias de estos días

Se dice que las conferencias que estos días ha celebrado el señor Azaña con los jefes de las minorías han versado sobre la posición del Gobierno en el asunto del contrato con la Compañía Telefónica. Todos los jefes de minorías coincidieron con el criterio que mantiene el Gabinete en esta cuestión.

Otro punto que se trató en dichas conferencias, se refiere a la política interior y a ciertos hechos que pueden originarse. También en esto encontró el Gobierno el apoyo que esperaba de los jefes de minorías.

Queda constituida la Federación de izquierda parlamentaria

Esta tarde celebró una reunión la comisión encargada de redactar las bases para constituir el bloque parlamentario de las fuerzas republicanas de izquierda.

Luego se facilitó a la Prensa una nota en la que se dice que las representaciones de las minorías radical socialista, izquierda, acción republicana y partido republicano gallego, han aprobado la constitución de la Federación de izquierda parlamentaria española.

Por unanimidad fueron aceptados todos los puntos que abarca dicha Federación.

El señor Azaña conferencia con el señor Besteiro

Esta tarde, el señor Azaña celebró una conferencia con el señor Besteiro en el despacho de éste.

Al salir, el señor Azaña dijo a los periodistas que habían hablado de la discusión de los presupuestos solamente.

—Creo—dijo—que no será preciso forzar la marcha de los

debates. Ahora voy a trabajar al ministerio de la Guerra. Volvió a insistir que no ocurría nada, ni había ninguna otra noticia.

El señor Besteiro también con firmó que habían hablado de los presupuestos.

Los periodistas le preguntaron si como se decía, el señor Botella Asensi iba a presentar una proposición incidental relacionado con la cuestión de la Telefónica y dijo:

—No se nada de eso. El señor Botella se me ha acercado para preguntarme cuando se pondrá nuevamente a discusión su interrelación sobre la Telefónica. Pero nada más.

Bolivia está dispuesta a cesar las hostilidades contra el Paraguay

La Paz, 2 (4 t.)—El gobierno boliviano ha contestado al mensaje dirigido por la Sociedad de las Naciones, diciendo que Bolivia está dispuesta a cesar en sus hostilidades contra el Paraguay.

Advierte el gobierno en su contestación que no admite que el Paraguay se crea con derecho a los territorios en litigio.

También comunica que acepta Comisión civil, presidida por un oficial del ejército americano para que dictamine cuál República fué la agresora.

La situación social en toda España

Continúa en Cádiz la huelga de panaderos

Cádiz, 2 (4 t.)—Continúa la huelga de panaderos y tipógrafos. Se han registrado muchas coacciones.

Los huelguistas rompieron varios sacos de trigo que venían procedentes de Conil, y el público recogió el cereal.

Varios grupos asaltaron numerosos despachos de pan, llevándose cuanto encontraron, originando carreras y sustos.

Hoy tampoco se ha publicado la Prensa local.

La situación en Sevilla

Sevilla 2, (12 n.)—Inopinadamente se declaró la huelga general en la «Valenciana». Han sido enviados guardias de Asalto para mantener el orden y garantizar la libertad del trabajo.

Un grupo de catorce individuos intentó asaltar una tienda de ultramarinos, pero la dependencia les hizo frente con palos, haciendo huir a los asaltantes.

Otra huelga sin previo aviso

Córdoba, 2 (4 t.)—Sin previo aviso han declarado la huelga general los campesinos del pueblo de Cabra. Piden la expulsión de los obreros forasteros.

Han sido detenidos cuatro huelguistas que recorrieron los cortijos obligando al personal a abandonar los trabajos.

Asaltan los olivares y recogen la aceituna

Huelva, 2 (4 t.)—En el pueble de Escocena, varios grupos penetraron en los olivares, recogiendo la aceituna y depositándola después en el Ayuntamiento.

Luego ofrecieron el fruto a los propietarios pero a condición que les abonaran los jornales, pues estaban hambrientos.

La Guardia civil se incautó de la aceituna.

Un legado de cien mil dólares para España

Pittsburg, 2 (4 t.)—Un periódico de esta ciudad ha publicado hoy una información en la que dice que los herederos del ex-embajador yanqui señor Madroo Moore, que había dejado a la exreina de España un legado de cien mil dólares para obras de caridad en España, van a pedir a los Tribunales la anulación del legado.

Los herederos atentan que puesto que a la persona que se ha destinado el legado no es ya nada de España, no puede cumplirse la disposición del finado.

Información frutera

Embarques Anoché salió el vapor «Erika» para Londres, con 6.797 barriles, 16 medios y 179 cajas.

El vapor «Vesta» también zarpó anoche, con 2.103 barriles, 332 medios y 628 cajas para Southampton, y con 1.977 barriles y 20 medios, para Newcastle.

Como cabotaje fueron autorizados: 221 barriles y 554 cajas para Marsella, en el vapor «Al-tuba Mendi».

En el vapor «Cabo Menor», 20 cajas para Melilla.

«Rio Besos» para Valencia, con 2 cajas.

En puerto no quedó vapor alguno para carga de barriles.

Se dieron órdenes de embarque a los vapores siguientes.

Al vapor «Almanzor» para Glasgow, hasta 7.628 barriles, 692 medios y 111 cajas.

COTIZACIONES DE MERCADOS Telegramas recibidos ayer en la Cámara:

Londres.—Vapor «Iogaborg» de 513 a 16, mayoría de 9 a 13½—Conlshaw.

Otro: «Iogaborg» de 516 a 20, mayoría de 9 a 12,6.—Fruitbrok.

Otro: «Iogaborg» de 516 a 20, mayoría de 10 a 13.—Keeling.

Manchester.—«Maronian» legado, ofreceremos martes.—Español.

Liverpool.—Vapor «Sea Rambler» de 6 a 13,6, pocas apuestas de 14 a 15, mayoría de 8 a 11.—Alizanz.

Durante el día de ayer entraron en puerto 3.877 barriles.

Sobre muelle quedaron de existencias 11.550 barriles.

EXPORTACIÓN POR MERCADOS

Table with columns: Destinos, Barriles, Medios. Rows include Boston, Bremen, Belfast, Bristol, Cabesteje, Cardiff, Copenhague, Dublin, Finlandia, Glasgow, Gdynia, Hamburgo, Sittin, Hull, Liverpool, Londres, Rotterdam, Manchester, Marsella, Newcastle, Puertos de Noruega, Puertos de Suecia, Southampton, Sud America, Varios puertos.

Total exportado. 1.713.052

NOTA.—También van exportados con envases de diferentes clases 140.423 teniendo uva.

CONNOLLY SHAW Ltd.

Incorporados con M. Isaacs & Sons Ltd.

London Fruit Exchange Epitafields LONDRES E. 1

Corredores de Frutas en Liverpool Manchester, Newcastle y Londres

Teléfono 1-0-3

LOS DEPORTES

Fútbol

El partido de mañana

Mañana se juega el Atlético la carta decisiva. Lejana tiene, actualmente, la clasificación, pero si los partidos que le quedan los sabe ganar, le cabe la esperanza de que el club de Cieza tenga un tropiezo y le sitúe, de rechazo, en buena posición para alcanzar el título. Por ello, no es aventurado afirmar, que la lucha de mañana la debe ofrecer el Atlético, a la desesperada, con consciencia de la responsabilidad que para sí y por sí contrae ante la afición, y ante el público en general.

El partido de mañana, contra la Unión Deportiva de Caravaca representa para el Atlético y sin temor a exageraciones, su carta final, en cuanto al campeonato. La alineación del equipo visitante, salvo modificaciones de última hora, será con Ruiz; Viguera, Carrico, Metro, Zerro, Nene, Castaños, Sales, Horacio, Bolico y Javier.

El Atlético no sabemos como se formará, pero no sería aventurado asegurar, que sus líneas estarán integradas por Calderón Ripoll, Jover, Morenito, Peláez, Pacheco, Ortega, Rafa, Castro, Curado y Alenao.

El jugador Morales, sujeto a una sanción de carácter disciplinario, no se alineará en este partido.

Debe Almería, a los visitantes

Por la integridad de la familia campesina

Con una cabra, unas gallinas y unos conejos, puede vivir una familia?

No... Si... si la cabra es mala, las gallinas malas y los conejos también y además se les cuida y se les alimenta peor. Si, si la cabra, las gallinas y los conejos son buenos y si se les instala bien, se les atiende y se les alimentan muy bien. Vamos a demostrarlo.

Una cabra buena, de raza de Murcia pueda dar más de cuatro litros de leche al día; las hay que dan cinco y las hay de raza rubia que dan hasta ocho, por eso se llama a la cabra «la vaca del pobre». Con cuatro litros de leche y aunque sea con tres, ya pueden chupar los chiquillos, y buena leche. Además, la alimentación de la cabra es fácil; gran parte del año puede comer en el campo, «atada a la estaca» no suelta o traerse a casa, y los meses malos al pesebre con buen heno, salvado y grano machacado, es cuando mas gusta, pero la leche lo recompensa sobradamente, además, puede dar dos cabritillos o mejor tres; puede dar cada dos años tres partos, y dos cabritillos pagan la comida. Las gallinas que tienen los pobres son de mala raza, las tienen mal alojadas y en cuanto a comida lo que buscan... Si

toda clase de atenciones. La tradicional hidalguía de los almerienses y la hospitalidad que siempre dispuso a los forasteros ha de aparecer en esta ocasión, dando con ello un mentis rotundo a las gratuitas afirmaciones de quien puso empeño en desprestigiar el buen nombre de esta tierra.

Ciclismo

En vista del interés despertado y enorme expectación nacida en torno a las carreras para principiantes celebradas el domingo último, 27 de noviembre, el Club Ciclista Almeriense ha decidido organizar otra prueba de igual naturaleza, que tendrá lugar mañana, día 4, sobre el mismo recorrido.

Para esta carrera ha ofrecido la casa B. S. A. un valioso trofeo.

Si grande fué la animación habida en las carreras del pasado domingo, no faltarán en la de mañana, sino muy al contrario, serán aún mayores la concurrencia y el entusiasmo.

El próximo martes, 6 del corriente, a las nueve de la noche, se reunirán, en la calle de Granada número 84 (carretería de los arcos), los socios del Club Ciclista para tratar importantes asuntos, de interés para la marcha de la Asociación y el deporte ciclista.

acase algo de grano por las tardes.

Dan entre 60 o 70 huevos al año sin contar con que de cuando en cuando una peste se lleva medio gallinero.

Una docena de gallinas raza Leghorn, que da 150 a 200 huevos al año, cada una darán de 1800 a 2000 huevos al año, o sea, 150 a 200 docenas, que verdades a solo 3 pesetas docena hacen de 450 a 600 pesetas al año, o lo que es igual, de 1,23 a 1,64 al día, con lo que se pueden comprar de dos o tres panes diarios. Yo tenemos pan y leche.

Claro es, que las gallinas han de estar bien instaladas y bien alimentadas y como entre todas en el campo no han de comer mas de un real diario, ello no afecta a nuestro cálculo sobre el pan.

Diez conejas nada más, en 10 jaulas (nada de conejos en el corral sin cuidado y vigilancia). Esas diez conejas pueden dar una cria cada mes y medio y descansan en el centro del invierno; en total seis crías al año; y cada cria cinco gazapos, lo que hace 30 gazapos que en las diez son 300 gazapos que se pueden vender a tres pesetas en la ciudad o en el mercado. Total 900 pesetas. Diez conejas y sus crías se pueden alimentar con forraje verde del campo desde abril a noviembre y seco el resto del año, acompañándolo de algo de salvado y granos molidos; todo ello puede subir a 200 pesetas; quedan 700, o sea unas dos pesetas diarias. Ya te

CENTRO INDUSTRIAL
Maquinaria y material eléctrico en general
Motores y grupos electro-bombas SIEMENS.-Transformadores y Alternadores.-Motores de aceites pesados "Korting".
MOTORES Y GRUPOS A GASOLINA "LYON"
"BOMBAS"
RODAMIENTOS A BOLA S-K-F, PARA MAQUINARIA Y AUTOMOVILES
Lámparas "OSRAM".-Correas de cuero y goma "GODRICH"
Montajes, Instalaciones de riegos e instalaciones eléctricas previa presentación de presupuesto
PROYECTOS Y PRESUPUESTOS:
JOSE MARIA DONOSO PERITO INDUSTRIAL
A. de la República, 25-A - ALMACENES: García Alix, 3-A - Teléfono 3-9-3 - ALMERIA

nemos para aceite legumbres etc.

Total general de tres a 3,64 pesetas diarias y la leche. La cuenta no puede ser mas afínada, pues está al alcance de todos y haciendo un esfuerzo se puede duplicar el número de gallinas y conejos, sea de golpe, el que tenga elementos, desde el principio (lo que no aconsejamos hasta tener experiencias) sea quedando crías escogidas para los años sucesivos.

¿Cuántos de los que se quejan de que lo pasan mal nos harán caso?

Con lo poco que tienen y este esfuerzo ¿no resolverían el problema de su casa?

Nos complace y anima mucho el ver como algunos campesinos van respondiendo, atendiendo nuestras enseñanzas. ¿Por qué no lo hacen todos?...

Sacudir apatías y desconfianzas. ¡Manos a la obra!...

Esperarlo todo, de vuestro propio esfuerzo, ayudado por la organización.

ANTONIO MONEDERO

(Prohibida la reproducción.)

En Cervantes

Debut de compañía

El próximo martes 6 debutará en Cervantes la notable compañía de Comedias Prendes-Soto.

He aquí el elenco de la compañía. Actrices: Ferrer, Juanito; Iparraquirre, Valentina; Martín, Angurri; Gil, Emilia; Medina, Esperanza; Pujó, María; Pastor, Consuelo y Prendes, Mercedes.

Actores: Béjar, Angel; la Riva, Fernando; de Hevia, Luis; Diaz Valero, Gregorio; Moreno, Eduardo; Muñoz, Juan de Dios; Soto, Manuel; Tejada, Carlos y Vico, Antonio.

Estrenos: «Sol y Sombra» de Quintero y Quillén; «Santa Rusia» de Jacinto Benavente; «La hija del Tabernero», «Dispensa, Perico», «Engañate, Constante (ya no es delito)», «Más allá del amor», «El hombre invisible», «La fierrecilla» (estreno en España)

Repertorio: «La melodía del Jazz-Band», «Los Caballeros», «A fuerza de arrastrarse», «El peligro rosa», «Mi padre», «Cuando las hijas de Eva no son las hijas de Adán», «Anacleto se divorcia», «Pepa Doncet» y otros grandes éxitos.

La base de todo negocio es la publicidad

TRASLADO
El almacén de motores de aceites «CROSLY» motores eléctricos de don Vicente Aznar sito en la calle Conde Offalia 24 se ha trasladado a la calle Méndez Núñez 16.

Sastrería
Herrada
Extenso surtido en géneros para la presente y temporal
P. Canalejas, 4, y Avenida de la República, 11.
ALMERIA

EL PROXIMO DOMINGO se celebrarán de nuevo unas interesantes carreras ciclistas al empalme de Alhama y regreso (unos cuarenta kilómetros) Reservadas a principiantes y a los que no hayan obtenido un cuarto premio o anteriores en otras competiciones. Organizadas por el Club Ciclista Almeriense Premio B. S. A. Se dará la salida a las 2 1/2 de la tarde y desde la Puerta de Purchena. La meta de llegada estará instalada en el badén de la calle de Granada (Rambla de Belén). Inscripciones: Café Suizo, de 9 a 12 de la noche, y GARAGE CICLISTA LOPEZ Granada, 6 A

MUEBLES
Conde Offalia, 18-A
a espalda del café Colón

Salón Regional de Fotografía organizado por la Asociación Libre de Artistas

La Asociación Libre de Artistas organiza una Exposición Regional de Fotografía Artística, en los Salones de la Sociedad Económica, debiendo sujetarse los señores que a ella deseen concurrir a las siguientes BASES

Primera. En este Salón, sólo se admitirán obras de verdadero carácter artístico ejecutadas por artistas andaluces o residentes en Andalucía, en cualquier procedimiento a excepción de los de transparencia.

Segunda. El tamaño mínimo de las pruebas será de 13 X 18; el máximo de 50 X 60, incluido montaje y margenes en este último, debiendo ser entregadas sin marcos ni cristales.

Tercera. Los envíos deberán hacerse por correo certificado, y siendo el tamaño máximo admitido en correos el de 45 X 50, las pruebas que excedan del mismo deberán ser enviadas enrolladas y sin montaje.

Cuarta. Todas las pruebas deberán estar firmadas en sitio visible por sus autores, y al dorso de las mismas deberá constar: a) Nombres y apellidos del autor, b) Dirección del mismo, c) Título de la obra, d) Procedimiento positivo empleado, e) Precio. En caso de venta el cinco por ciento del importe de las obras vendidas, sería reservado para la A. L. A.

Quinta. Los expositores, a excepción de los socios de la A. L. A. remitirán como cuota de presentación la cantidad de 5 pesetas, que serán enviadas por giro postal o telegráfico. Ningún remitente tendrá derecho a la devolución de la cuota caso de no ser admitidas sus pruebas.

Sexta. Cada expositor podrá presentar hasta 12 pruebas, encargándose de la selección de las mismas un Comité de admisión, que podrá rechazar las que a su juicio no deban exponerse. Séptima.—Se dará cuenta a

los expositores del recibo de sus obras, entregándolo personalmente a los que lo presenten de un modo directo en la Asociación. Las fotografías recibidas serán devueltas a sus autores por cuenta de la Asociación Libre de Artistas, empezando a devolverse a los quince días de clausurado dicho Salón.

Octava. Cada expositor recibirá oportunamente un catálogo que será igualmente remitido a los que no hayan alcanzado la admisión de pruebas.

Novena. Los premios consistirán en medallas y diplomas, los cuales estarán a la disposición del Jurado para la otorgación en su fallo.

Décima. Cada envío deberá ir acompañado del boletín de inscripción.

Undécima. Los envíos y correspondencias se dirigirán al Secretario de la sección de Fotografías de la Asociación Libre de Artistas, calle de Granada número 116, y llevarán ostensiblemente la indicación: «Salón Regional de Fotografía». El Salón tendrá lugar en la segunda quincena de Diciembre de 1932, terminando el plazo de admisión el día 20 del mismo mes. Málaga.

No se devuelven los originales, publíquense o no

Medias y calcetines
Tamaños extraordinarios
La Casa de las Medias

PIANO
Se vende o alquila. Razón cas barata, letra D.

Fumad papel
ESTAMPA
es el mejor

MEDIAS Y CALCETINES
DE LANA
La Casa de las Medias

Rogamos a los suscriptores que dejen algún día de recibir el periódico lo pongan en conocimiento de esta Administración.

Asociación de Asistencia Social
Sorteo del día 2 de Diciembre
Núm. premiado
120
A cobrar en las oficinas provisionales, Plaza de Carmen (antigua Escuela de Artes y Oficios).

CINES EL HARO HARO
ABOGADO
Reyes Católicos núm. 13
Horas de consulta: De 12 a 14
Agencia en Madrid para la tramitación y despacho de asuntos judiciales y administrativos

Entreactos

Los gallos madrugadores

Era la víspera de mi cumpleaños y el alba me sorprendió inclinado sobre las cuartillas. Yo me había sentado ante mi mesa de trabajo repleta de libros, de periódicos, folletos y revistas, con el ánimo sereno y tranquilo, dispuesto a comenzar el artículo que, cuando este vea la luz, ya estará pasado de moda, pues este ingrato resultado aguarda a todos o la mayoría de los artículos que escribimos, aunque sea doloroso y cueste su trabajo el confesarlo.

Pero ¡qué se le va hacer! La vida es así y no hay más remedio que hacerse a ella tal cual es, no ensombreciéndola con lamentaciones estériles ni con regocijos extremados o fuera de lugar. Lo cierto es que sin pensar para nada en estas cosas, trabajaba en silencio inclinado sobre las cuartillas, dejando volar las fantasías y correr la pluma a su antojo sin vacilaciones apreciables.

Y como no siempre ocurre esto—de ello pueden dar fé mis compañeros de oficio—yo estaba contento y satisfecho, sin noción del tiempo y el espacio, y sin darme cuenta de la hora en que me hallaba. Más inopinadamente cantó un gallo, después otro, y a continuación todos los gallos de todos los alrededores, y al levantar la cabeza para increpar «in mente» el atrevido pregón que paralizaba momentáneamente mi tarea, observé que la luz del día se filtraba al través de las maderas mal cerradas del balcón de mi cuarto de trabajo.

Fui a abrirlas por gusto y en aquellos momentos estaba amaneciendo. El crepúsculo matutino iba deshaciendo lentamente los crepúsculos nocturnos y una luz difusa señalaba el contorno de las cosas con un velo misterioso. Aguardé un poco más echado de bruces sobre el antepecho del balcón esperando el instante de ver aparecer el astro de oro y contemplar el momento tan bello de su brillante salida.

Ya nada me preocupaba ni otra cosa alguna llamaba mi atención. Atento al pensamiento dominante permanecí no sé a ciencia cierta cuanto tiempo.

Fuera largo o corto, a mí se me hizo brevísimo. Yo tenía la vista perdida en un punto del lejano horizonte y en variadas penas y divagaciones me sorprendió la brusca aparición del Sol que, semejante a un disco de oro, se levantaba majestuoso por oriente.

Le saludé con el fervor y la unión de las cosas muy queridas y después de recomendarle que fuese bueno y no se dejara dominar por algunas nubes que le presentaban aspecto poco grato, me retiré para terminar la labor comenzada.

Pero la decisión no pasó del preposito. El sueño cerraba mis párpados, las ideas lanzaban en confuso remolino y la pluma se negaba a seguir trazando sobre el papel los surcos consabidos.

No tuve, pues, más remedio que desistir de mi idea. Y ver por qué cosa tan fácil no pude terminar el trabajo empezado, todo porque cantó primero un gallo, después otro y luego todos los gallos de toda la vecindad.

BRUNO G. BIESO
(Prohibida la reproducción.)

Teatros y Cines

A las 9'45: La magnífica superproducción en ocho partes, de la Casa Metro Goldwyn Mayer, titulada «Tentación».

A las 9'45: La bonita película sonora de dibujos «Félix bombero». La colosal producción sonora titulada «Paris-Beguín».

Lea este periódico todos los días y en él encontrará extensa información local y telegráfica

¡¡E H!!
Aficionados a la fotografía: ¿Queréis ahorrar dinero? Comprar la película 6 x 9.—8 exposiciones a 2'80.—Revelado de películas, 0'25.—Copias 6 x 9, 0'20.
Droguería PALENZUELA

JOSE SANTISTEBAN RUEDA
AGENCIA DE ADUANAS
Importación : Exportación : Fletes : Seguros
Alvarez de Castro, 8.—Teléfono 2-7-2.—ALMERIA.—Apartid. 65
Dirección telegráfica: SANTISTEBAN

Asociación de la Prensa de Almería
SERVICIO MEDICO-FARMACEUTICO
Don Antonio Villaseca Quintana
MEDICINA GENERAL
Riego, 51.—Consulta de 3 a 6.
Don Francisco Pérez Rodríguez
ENFERMEDADES DEL PECHO, CORAZÓN Y PULMÓN
Costa, de 3 a 5 P. de S. Sebastián, 5
Don Teribio Alvarez Redrigo
MEDICO-ODONTÓLOGO
Boulevard.—Consulta de 10 a 1.
Don Alfonso Triviño
MEDICO-ODONTÓLOGO
Regocijos, 2.—Consulta de 3 a 6
Don José Seriano Romera
Enfermedades de la Infancia
P. de Purchena, 9
Doña Carmen Navarro
MATRONA-PRACTICANTE DE LA ENFERMERIA PROVINCIAL
Calle de Granada.
Don Manuel Torres Arces
PRACTICANTE
Cortijo de Gárdenas, 6.
Don Luis Navarro Giménez
PRACTICANTE
Tenor Iribarne, 7, bajo
Don M. Martínez Sicilia
FARMACIA
Avenida de la República (esquina Rueda López).
Hija de don José Pérez Lopez
FARMACIA
Riego, 9, (antes Real)

ESCUELA NORMAL
Examen-oposición para ingreso en la misma
Clases de preparación para la próxima convocatoria desde primero de Enero
ESTUDIOS MINERVA
Informes: Terriza, 5, bajo

Sanatorio Quirúrgico de Nuestra Señora del Pilar
DOCTOR MONROY
CIRUGIA GENERAL
Radiodiagnóstico (Radioterapia profunda
Habitaciones con calefacción central y agua corriente
CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 7 A 8
Alcalde Muñoz, 8 (Tel. 4-9

Vida religiosa

Santos para hoy

Santos Francisco Javier, S. J.; Sofonías, profeta; Lucio, rey. Claudio, Casiano, Agrícola, Ambrosio, Hilario, Magino, mártires; La misa y oficio divino son de Santa Bibiana con rito semidoble y color encarnado.

Sau Bibiana, Virgen y Mártir

Era hija de San Flaviano, prefecto de Roma, que murió en el destierro por amor de Jesucristo y de Santa Dafrosa, que dio la sangre por la fe. Fue Aproniano, favorito de Juliano el apóstata, el tirano que se encolerizó contra esta familia, a fin de robarle sus sustancias, y aun más su fe. Al comenzar la persecución los dos padres temiendo por sus dos hijas las escondieron; pero descubiertas fueron llevadas al tribunal del tirano que tentólas con la seducción y con las amenazas. Bibiana agarrando de la mano a su hermanita Demetris, respondía al prefecto palabras llenas de fortaleza y de espíritu santo y mientras decía: «¿Qué tardas! ¡Oh! tirano? ¡Jesús! ¡y nuestros padres nos atienden desde el cielo! la hermanita cayó muerta al suelo. Bibiana fue confiada a malísimas mujeres para corromperla pero no pudieron nada, siendo flagelada hasta que rindió su alma a Dios.

Jubiléo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia del Corazón de Jesús. Mañana en la del Sagrario.

Noticias de todo el mundo

Madrid.—La producción mundial de azúcar ha llegado a un momento culminante en casi todos los países. La evolución estadística de un año para otro, si la fuéramos a reflejar en un gráfico se vería en los últimos años la línea agigantada, no so-

lo en azúcar de remolacha, sino en azúcar de caña que es aun todavía mayor el ascenso.

Por lo que respecta a la producción industrial azucarera española la campaña 1931-32 ha sido superior a todas en los últimos doce años, en lo que respecta al azúcar de remolacha, que ha llegado a la cifra de 361.501 toneladas. En cuanto al azúcar de caña, la producción ha sido también superior a los doce últimos años, excepto al de la campaña 1930-31 que superó en un par de miles de toneladas más, ya que fué de 20.166 toneladas y en la última ha sido de 18.464. En el total de producción de la industria azucarera española, de remolacha y caña, se observa un aumento grande con respecto a los doce años últimos, ya que el año que mas producción hubo fué el anterior de 309.697 toneladas y esta última campaña ha sido de 379.965 toneladas.

A medida que esta producción ha ido aumentando la importación azucarera ha ido disminuyendo notablemente.

Gran producción de lana

Nueva Zelanda.—Acaba de ultimarse la estadística de la producción de lana al terminar la esquila de la campaña actual que alcanza una producción de 89 millones de kilos.

Consecuencias de la sequía en el Canadá

Ottawa.—Se había previsto en 127 millones de quintales la producción del trigo en el Canadá, pero los daños sufridos a consecuencia de la sequía en el período de inauguración, se valía ahora en 117,4 millones. Esa disminución de diez millones de producto en el trigo, se observará también en el centeno y otros cereales. Actualmente se están terminando las operaciones de trilla en condiciones favorables. La calidad del trigo es excelente.

Una Cooperativa gigantesca

Mejico.—Se está tratando de

formar una cooperativa gigantesca para la distribución de productos en el mercado exterior, librando así a los productores de ciertas competencias. En esta formación cooperativista toman parte las compañías ferroviarias, especialmente el ferrocarril Sud-Pacífico que no cobrará importes fletes anticipados y reducir tarifa de cargas para mayor facilidad en la distribución de los productos. El proyecto tiende a economizar muchos gastos y desde luego a eliminar mucho intermediario encarecedor de los productos.

Las quiebras y suspensiones de pago

Madrid.—Se ha ultimado la estadística oficial de quiebras y suspensiones de pago en el primer semestre del año actual, en España, siendo en Alicante 6, en Almería 1, en Badajoz, 2, en Baleares, 1, en Barcelona 8, en Burgos 1, en Ciudad Real 1, en Huesca 1, en Madrid 2, en Málaga 3, en Santander 1, en Sevilla 1, en Soría 1, en Toledo 2, en Valencia 7, en Valladolid 1, y en Zaragoza 2. Total 41 número de quiebras declaradas de ellas 33 a solicitud de acreedores legítimos y seis a petición del quebrado, por un valor de crédito de 2.563.702,99 pesetas.

Respecto a las suspensiones de pagos en el mismo semestre han sido en Alicante 6, en Almería, 1 en Badajoz 2, en Barcelona 19, Cáceres 1, Cadiz 2, Castellón 1, Ciudad Real 1, Córdoba 1; Coruña 1, Gerona 1, Granada 1, Huelva 1, Jaén 1, Logroño 2, Madrid 3, Málaga 2 Murcia 5, Oviedo 1, Las Palmas 5, Salamanca 2, Santander 1, Sevilla 2, Teruel 1, Valencia 2, Valladolid 1 y Zaragoza 1. Total 67 suspensiones de pagos, de particulares y 6 compañías regulares colectivas, 2 comanditarias, 10 anónimas y 4 de otras clases. Total 89 suspensiones, de ellas 75 por imposibilidad de efectuar los pagos en la fecha del vencimiento. Una por no satisfacer el pago de una obligación dentro de las 48 horas de su vencimiento. Y 13 por otras causas.

El total de estas suspensiones de pago tiene un activo de 92.272.770,95 pesetas y un pasivo de 89.003.305,67 pesetas.

Noticias y Sucesos

Estampa del día



No pasa nada

Sucesos de escasa importancia fueron los que durante el día de ayer ocurrieron en la capital. Menearon los heridos casuales, lo mismo en la Casa de Socorro que en el Hospital. Alguna que otra denuncia por malos tratos y nada más, lector. Así fué el día de ayer, expuesto a grandes rasgos, por lo que yo nada tengo que comentar, puesto que me falta lo principal, que es el tema.

En lo que respecta al clima, bueno: espléndido sol y algún fresquillo que, como es natural, anuncia la proximidad del invierno y no habiendo más cosas que decirte, suelto la pluma y la cuartilla dobla.

EL REPÓRTER EQUUS

Pidiendo aumento

El empleado del Ayuntamiento D. José Sánchez Rueda, presentó un escrito en el mismo, solicitando aumento de sueldo en los próximos presupuestos.

Un «valiente»

Mercedes Madolell Ruda denunció en la Comisaría a José Ponzón Terrones, por malos tratos de obra y haberle producido el golpearse una contusión leve.

Por insultos

Francisca Montesino Martínez, denunció a Ramón López Ayala, por insultarle groseramente.

Casa de Socorro

En este centro benéfico fué asistida de una herida cortante irregular en el dedo medio de la mano izquierda de pronóstico reservado, producida casualmente, Dolores Pérez. También fué asistida de mordedura de gato, leve, la niña de diez años Aurora Grandos Sote.

Al dar una caída se fractura el fémur derecho

En la Casa de Socorro fué asistida la anciana de 75 años Dolores López Jordán, la que presentaba la probable fractura del fémur derecho, producida al dar una caída.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de San Sebastián

Nacimientos: Juan Carreño Valenzuela, José Echevarría Gallego, Antonio Alméjida Quesada y María Moya Acosta. Defunciones: Francisco Vargas García y Juan Alonso Rodríguez.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos: Ninguno. Defunciones: Antonia Navarro Pérez.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, confinado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros. Razón: calle Riego 34 (antes Real, 40).

Carbueros! Grandes existencias Gasómetro y lámpara Depósito para la provincia de Granada y Almería Garage Inglés Adolfo Téllez Herrera Sagasta, 5 Tel. 159 ALMERÍA

Vapores correos franceses de la Société Generale de Transport Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos:

Alsina, Mendoza, Florida y Campana

FLORIDA CAMPANA Saldrá de Almería el 17 de Diciembre de 1932, para RIO DE JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES. Saldrá de Almería el día 17 de Enero de 1933, para RIO DE JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

PRECIOS EN TERCERA:

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 incluido impuestos. De 2 a 10 sin cumplir, un medio 267'50 ptas. idem idem.

Cada familia sólo puede llevar un menor de dos años, gratis

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de Primera, Segunda clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración del viaje 15 días. Todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Camarotes especiales de tercera clase de dos, cuatro y ocho literas con un suplemento de 35 ptas. por plaza. Para los de tercera clase comida la española.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes: sus Consignatarios HIJO DE RICARDO JIMENEZ S. en C.—Avenida de la República 69, Almería.—Cortina del Muelle, 21 y 23.—Málaga.

Una vez curada, fué trasladada al Hospital, donde quedó encamada en la sala de Santa Rosa. Su estado fué calificado de pronóstico grave.

Se vende

Un motor de aceite pesado, tipo industrial marca «Crossley» de once caballos y 240 metros de tubería de hierro de tres pulgadas de diámetro. Informarán en esta Redacción.

Mordida por un perro

En la Casa de Socorro fué asistida de una mordedura de perro, leve, la niña Angeles Corrales Nieto.

Dichas mordeduras se las hizo un perro propiedad de Miguel Soria o Ibañez.

BAR

Por tener que ausentarme traspaso Bar en sitio céntrico. Puerta de Purchena número 1. Para tratar en el mismo.

Colocación

Para cobranza, administración de fincas o trabajos de escritorio, se ofrece persona activa y solvente. Detalles e informes en la Administración de este diario.

Daños en olivos

Vera.—Miguel Carmona Ferrer, denunció que de unos olivos que posee en el Pago de la Gorriza, habían cortado varias ramas ocasionando daños de consideración e ignorando quien o quienes puedan ser autor o autores. La Guardia civil, ha practicado diligencias sin que hasta ahora hayan dado resultado favorable.

Colegio de 1.ª Enseñanza

Colegio de primera enseñanza para niñas, dirigido por doña María Gil Roldán. Navarro Rodrigo, 14.

Palomas

Se venden a precios económicos. En esta Administración darán razón.

Envases para uvas

Cajitas murcianas a 0'60 pta. una Armadas, a 0'63 ptas. una

Entrega inmediatas

Federico Estrella

Agente Comercial

Conde Offalia, 26

De Abastos

Vacunas, 1 reses con 121 kilogramos; lanares, 10 reses con 91 kilogramos; cabrias, 13 reses con 190 kilogramos; cerdos, 15 con 1.048 kilogramos. Total: 1.450.

Patatas.—Se han vendido los 100 kilos nuevas de 20'00 a 23'00 ptas.

Se han vendido al detall las nuevas de 0'17 a 0'25 céntimos.

Se han vendido los 100 kilogramos viejas a 17 y 00 pesetas

Se han vendido al detall las viejas a 0'00 y 0'00 el kilogramo

Se han vendido los 100 kilogramos coloradas a 00'00 y a 00'00 pesetas.

Se han vendido al detall de 0'00 a 0'00 céntimos el kilo.

Huevos.—Han entrado en el mercado: del país, 0.500.

Se han vendido el 100 del país a 29'00 a 30'00 ptas.

Se han vendido al detall del país a 0'30 céntimos.

Se ha vendido el 100 de Holanda a 18'00 pesetas.

Se han vendido al detall de Holanda a 20'00 céntimos.

Se han vendido al detall de Africa de 27'00 a 0'20 céntimos.

Todas las necesidades de los pueblos que se nos comuniquen

tendrán acogida en las columnas de este periódico que será el defensor de sus intereses, respondiendo a su lema

CRONICA

Nos inicia esta semana en algunos secretos editoriales, revelándonos por qué el público se ha cansado de leer novelas, a juicio de los principales autores y de los que dirigen esta gran industria en crisis. Publica también «Como fun-

Vida judicial

Audiencia

Señalamientos para hoy Vista de la causa número 94 del año 1932, procedente del juzgado de la Audiencia, por el delito de estafa, contra Bruno Viedma Martínez. Abogado, señor García del Pino. Procurador, señor Roda.

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado: Presión media del día... 764.6 Temperatura máxima... 17.1 Temperatura mínima... 9.3 Media... 13.2 Máxima al sol... 25.5 Humedad relativa media... 49 Evaporación en 24 horas... 4.5 Lluvia en 24 horas... 0.0 Viento dominante... SSW Fuerza en metros por segundos... 3 Nebulosidad... casi despejado Estado general atmosférico

Se aleja por el Norte de Noruega uno de los centros borrascos del Norte de Europa y se acerca el otro a las costas escandinavas.

Se sitúan sobre Córcega las bajas del Mediterráneo y se alejan hacia España las altas presiones de Azores.

Soplan vientos duros del Oeste en Inglaterra y abundan las nieblas en Europa central.

Sube la presión en toda España y se forma un núcleo anticiclónico en la región del Duero.

Ha llovido por el Norte (Bilbao) 17 litros por metro cuadrado y por la cuenca alta del Ebro (Pamplona 11). También, aunque con menos intensidad, ha llovido en Levante.

Temperaturas extremas de España en las últimas 24 horas: máx. 18° en Castellón y mín. 4° bajo cero en Palencia. En Madrid máx. 9° y 0°2 bajo cero.

Probable hasta el día 3 a las 7 horas: Cantabria y Galicia vientos del cuarto cuadrante chubascos y marejada. Centro, Extremadura y cuenca alta del Ebro, cielo poco nublado; frío. Cataluña, Levante y Andalucía vientos del 1.º cuadrante, algunos aguaceros.

Serrín de Corcho Armstrong AGENCIA MARITIMA Romero Hermanos ALMERIA

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques en nuestro puerto:

ENTRADOS

Vapor inglés «Duddingston», de Arzew, con esparto.

Vapor neogrco «Erica», de Valencia, con carga general.

Idem «Vesta», de idem con carga general.

Vapor español «Altube-Mendi», de Málaga, con carga general.

Vapor español «Cabo Menor», de Aguilas, con carga general.

SALIDOS

«Duddingston» para Londres.

«Altube-Mendi» para Alicante.

«Rio Besos» para Cartagena, con carga general.

«Cabo Menor» para Málaga.

«Vesta» para Southampton.

Anunciándose en este periódico, siempre será una gran garantía para usted

DR. JUAN J. GIMENEZ DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION MATRIZ Y PARTOS CONSULTA DE 4 A 6 Méndez Núñez, 12 Sanatorio para enfermedades del embarazo, parto y matriz. Calefacción central. Jardín. BLASCO IBANEZ, 26 (antes Obispo Oribera).

Servicio de Correos HORAS Certificados y valores declarados de 8 a 15; de 10'30 a 11'30; y de 14'30 a 15'30. Domingo solo por la mañana. Paquetes postales de 10'30 a 11'20 Giros postales de 8'30 a 12. Recogida: de 11 a 12. Domingo no hay servicio. Caja de Ahorros: de 9 a 12. Los viernes no se hacen operaciones. Lista de Correos: de 9 a 10,30; de 13 a 14 ENTRADA A las 8'30 Nijar y Roquetas A las 10 Canjáyar, Huélicia, Illar, Instinción, Ráfol, Enix, Felix, Vicar, Berja, Adra, Dalias, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte de Ujijar. Toda España. Málaga y pueblos del trayecto. Toda España. Huércal-Overa y parte de Levante. SALIDA A las 7'30 Málaga y pueblos del trayecto. A las 7 Huércal-Overa, parte de Levante y pueblos comprendidos en la línea férrea entre Guadix y Lorca. Berja, Adra, Dalias, Enix, Felix y Vicar. Toda España. Nijar. Canjáyar con sus pueblos. Roquetas. Toda España. Berja, Adra, Dalias, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte Ujijar.

Para comprar muebles Alcobas, comedores, despachos en todos los estilos, lora, cristal, lámparas y objetos para regalos. PARIS-MADRID Real, 9. ALMERIA

EL CAÑON Confitería y Pastelería J. MARTINEZ ZEA Avenida de la República núm. 47 (al lado de los coches Alsina) Casa Central: Conde Offalia, 10

Esta casa presenta para la festividad de San José y otros santos, extenso y variado surtido en Tostadas, fuentes y ramilletes; especialidad en Tocino de Cielo y dulces de todas clases. Exclusiva del Queso Chino. Grandes existencias en Bombones finos. Bonito y variado surtido en estuches de Bombones para regalos (precios módicos). Licores de las mejores marcas a precios de fábrica. Esta Casa recibe los productos para la fabricación directamente de los centros productores. Se ha recibido gran surtido de jamones finos de Serón y Trévez, para regalos.

HERALDO DE ALMERIA DIARIO DE LA MAÑANA Defensor de los intereses de la provincia Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ, 14 PRECIO DE SUSCRIPCION: Almería Mes 2 ptas Provincia Trimestre 6 Resto de España Semestre 15 Extranjero Un año 60 Economía en toda clase de anuncios. Se publican esquelas de defunción, recibiendo aviso hasta las cuatro de la madrugada. El pago es adelantado